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有些开发商不兑现当初建校承诺

不少小区仍望“校”兴叹

“社区这么大，不会有生源
上的短缺，现在有很多业主是
冲着小区里的这些名牌学校到
这里买房子的。”今年刚招生的
领秀城社区学校、名士豪庭社
区学校，几乎都遇到了“前辈”

们首年招生场面冷清的问题，

但是对今年的招生基本满意。

针对记者提出的“新社区完全

限定于业主子女的招生政策会
不会造成将来生源短缺”问题，

不少学校的负责人认为，对此
还没有考虑，但并不是很担心。

和鲁能领秀城配备有九年
一贯制教育学校不同，一些小区
仅仅配套了小学，比如，阳光100

国际新城、名士豪庭小区里的小
学学生，就面临将来毕业后的

“出路”问题。

阳光100小学2007年招收的
首批学生，今年6月底已经有小
学毕业的了，但小区规划建设的
九年一贯制学校还没有建设，他
们没有对口的中学可上。最终，

在相关部门的协调下，这部分学
生去了济南十九中就读。

阳光100小学的校长史俊介
绍，阳光100国际新城居住规模
不断扩大，但小学只有一所，容
量非常有限。“一所学校根本容
纳不了这么大小区的教育需求，

这是摆在面前的一个严峻问
题。”史校长说，她很期待小区尽
快建立新学校。学生家长王先生
也表示，现在小区亟需建设一所
九年一贯制学校。

9月9日上午，在名士豪庭小
区小学校门外，来接孩子的家长
们对孩子将来升初中的问题颇
有顾虑。家长李女士说，尽管学
校目前的软硬件设施让家长较
为满意，但想到孩子升初中的问
题悬而未决，不免担心，希望有
关部门能尽快落实。家长陆先生

则相对乐观地说，离孩子升学尚
有六年，相信这期间经过开发
商、教育局以及学校多方努力，

会给家长一个交代的。

家长这种“车到山前必有
路”的想法是有道理的。随着日
前实验初中进驻泉景中学初中
部，卧龙花园、泉景天沅的业主
们已不必担忧孩子小学毕业后
的“出路”问题了。泉景中学目前
已经有实验初中初三年级的14

个班在就读，他们是从建设路分
校整体搬迁过来的。

泉景中学校长孙金葵告诉
记者，今年暑假期间，初三年级
过来之前，他们进行了校舍改
造，建体育馆、运动场，教学设施
一步到位。“从师资输出到硬件建
设、内涵挖掘，力度都是非常大
的，集合了全校最优秀的力量，目
的就是让新的品牌树立起来，促
进教育的均衡发展。”
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虽然不少新建小区都有了配套学校，但这些配

套学校往往面临“断档”问题，很多都是只有小学没

有初中，孩子从小学毕业后，很可能面临没有对口

中学可念的尴尬局面。

另一方面，一些新建小区违背当初的承诺，没

有建配套学校，小区内的适龄学生在家门口读书的

美好愿景成了无法兑现的奢望。

名士豪庭配套建设的小学，目前还没挂牌。

近年来，新建小区配套学校的建

设已经成为新建学校的主力军。根据

现行有关规定，居住1万人以上的新

建小区应配备小学，居住3万人左右

的小区应配备初中。但记者在采访中

了解到，省城仍有不少小区在建设完

毕后，没有及时兑现当初建学校的承

诺，导致业主的孩子上学成为难题。

记者从教育部门了解到，像铁路

南苑、伟东新都、映翠园等新建小区，

开发商都还没有按照《城市居住区设
计规范》及济南市校舍建设的相关规

定，规划建设配套教育设施。

据了解，伟东新都是济南市伟东

置业有限公司开发建设的，规划居住

面积103万平方米，130栋楼。现已建

成70万平方米，估计住户8000余户，

人口32000余人，学生人数约3600人。

市中区教育局相关人士告诉记者，伟
东新都片区规划里有一所九年一贯

制学校，但由于开发商的原因，学校

一直未建起来。

而位于刘长山路以北的映翠园

小区，住户有2000多户，所在区域有

规划配套的学校——— 育贤第三小学，

但学校也一直未建起来，造成了学生
上学难的问题。

“我们已将此情况呈报上级有关

部门，以期督促开发商尽快根据规划

建设相应的学校，作为业主，家长也

应该督促开发商早日建好学校，以便

解决适龄儿童的上学问题。”市中区

教育局相关人士表示。
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